



Unamuno y su «Venceréis pero no convenceréis» vuelve a resonar en el Paraninfo salmantino 80 años después de su muerte

V.S.JOSÉ- Salamanca

Contra las paredes del Paraninfo de la Universidad de Salamanca volvió a resonar el célebre «Venceréis pero no convenceréis» con el que el intelectual y escritor Miguel de Unamuno se dirigió, en el mismo lugar, a militares y miembros de Falange hace exactamente 80 años durante la apertura del curso académico de 1936. Ayer, el actor y académico de la RAE, José Luis Gómez, fue el encargado de pro-

nunciar dichas palabras en el acto central del homenaje a Unamuno en el 80 aniversario de su muerte.

Las palabras de Unamuno en aquel discurso de apertura del año universitario, pocos meses después del estallido de una Guerra Civil provocada por una sublevación militar que el escritor vasco apoyó inicialmente, pero contra la que se revolvió precisamente en su discurso del 12 de octubre ante el claustro universitario, no fueron las únicas que se pronunciaron

hoy en el Paraninfo de la Universidad de Salamanca.

A través de una dramatización monologada, acompañada en el momento álgido del discurso de las voces en «off» de los falangistas, Gómez recuperó no solo dichas palabras pronunciadas en 1936 en la Universidad de Salamanca, sino también pasajes de sus últimos meses de vida, encerrado en su casa de Salamanca por el naciente régimen franquista.

Gómez, caracterizado perfecta-

mente como Unamuno, se dirigió a los asistentes recuperando el discurso de aquel 12 de octubre en el que denominó al conflicto como «incivil de una España contra sí misma, en un suicidio colectivo» y en el que elogió «la razón» frente a los gritos de «¡Viva la muerte!» y «¡Muerte a la inteligencia!» pronunciados por Millán Astray y coreados por la voz en «off» de los entonces asistentes falangistas. Todo, para acabar con su poema «Morir soñando», escrito solo tres días antes de su muerte.